

den 14. Juli 1938.

Herr Trotsky!

Sie werden es kaum begreifen, ja  
nachdem Sie diesen Brief gelesen, daß  
ich ehrlich unter dem Banner des «IV<sup>e</sup> Int»  
gekämpft habe. Ich habe geglaubt, daß  
in der internationalen Arbeiterbewegung ein  
neues Schicksal drohte, und bin, manch-  
mal sogar fanatisch, ihrem Gang und  
ihren Widerwärtigkeiten gefolgt.

In vielen Dingen habe ich blind und  
ohne Bedenken Ihren Willen erfüllt. Als  
Sie in Frankreich waren und mir unter  
Anführung historischer Beispiele versicher-  
ten, daß gewisse und zeitweilige Konzessio-  
nen an die faschistische Spitzel im Namen  
der proletarischen Revolution und des  
Kampfes, gegen die Stalinische Diktatur nicht  
behelligten, stimmte ich schliesslich Ihren  
Argumenten bei.

Es schien mir schon damals, daß  
dieser Block, der auf einer für mich  
ziemlich unklaaren Grundlage geschlossen  
war, die Bewegung Zugrundiertheiten  
köönnte, allein Ihre Aussserungen  
darüber, daß dieser Block bloss  
ein taktischer Schritt sei, daß der «IV<sup>e</sup>  
Internationale» zugutestet ein Austerlitz  
bevorstehe, daß die Geschichte uns recht-  
fertigen würde, usw., zerstreuten damals  
meine Zweifel.